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Elder Coutinho  veio a falecer depois que uma caminhonete 
invadiu o ginásio de esportes da cidade de Assis 
Chateaubriant - PR,  onde trabalhava como Secretário de 
Esportes do município. Página 10

Dupla presa em Pinto Bandeira 
com veículo furtado

Depois da polêmica notícia de um projeto de lei que proibiria os supermercados de comercializar orgânicos, o Presidente da Associa-
ção Gaúcha de Supermercados, Antônio Longo, garantiu que não há nenhuma restrição. Página 05
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A Universidade de Caxias 
do Sul está com inscrições aber-
tas para um curso de extensão 
voltado para quem pretende 
implementar áreas de cultivo 
sustentável.  A formação, inti-
tulada Agroecologia e Seguran-
ça Alimentar,  ocorre entre 3 de 
agosto deste ano e 30 de agosto 
de 2019, com aulas quinzenais: 
nas sextas-feiras, das 18h30 às 
22h30, e aos sábados, das 8h 
às 12h, no Campus-Sede, em 
Caxias do Sul.

Em um total de 160 horas 
– também válidas como ativi-
dades complementares para 
alunos da Universidade –, serão 
compartilhados conhecimentos 
na área da agroecologia e da 
segurança alimentar e nutricio-
nal. O programa inclui temas 
como metodologia de conversão 
de sistemas agrícolas conven-
cionais, sistema agroflorestal, 

As turmas de 4º ano da Es-
cola Municipal de Ensino Fun-
damental Santa Helena, parti-
ciparam na última sexta-feira 
(29) do projeto “Um olhar en-
cantador sobre Bento Gonçal-
ves”. Os estudantes visitaram a 
Câmara de Vereadores e o Mu-
seu do Imigrante. Os alunos 
conheceram o funcionamento 
da Casa Legislativa do mu-
nicípio, receberam materiais 
informativos a respeito e, de 
forma lúdica, protagonizaram 
a simulação de uma Sessão Or-

A festa “julina” do Colé-
gio Estadual Dona Isabel está 
marcada para o próximo sábado 
(07), a partir das 13h30, nas de-
pendências da escola (Rua Padre 
Raul Acorsi, 300 – Universi-
tário). Entre as atrações estão 
programadas apresentações ar-
tísticas;  brincadeiras como pes-

A educação infantil será 
avaliada pela primeira vez no 
ano que vem pelo Instituto Na-
cional de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep). Atualmente, as avalia-
ções nacionais são aplicadas 
apenas a partir do ensino fun-
damental. Ao contrário das ou-
tras etapas, as crianças das cre-
ches e pré-escolas não terão que 
fazer nenhuma prova. A avalia-
ção será por meio de questio-
nários aplicados a professores, 
dirigentes e equipe escolar.

Além da avaliação da edu-
cação infantil, o Inep vai refor-
mular o sistema de avaliação de 
toda a educação básica. Os di-
versos nomes das provas: Pro-
va Brasil, Avaliação Nacional 
da Alfabetização (ANA), entre 
outras, deixarão de existir e to-
das as avaliações são identifica-
das como etapas do Sistema de 
Avaliação da Educação Básica 
(Saeb). Ao todo, o sistema terá 
seis etapas de avaliação: creche, 
pré-escola, 2º ano do ensino 
fundamental, 5º ano do ensino 
fundamental, 9º ano do ensino 
fundamental e 3º ano do ensino 
médio.

Todas as avaliações, in-
cluindo a da educação infan-
til serão feitas de dois em dois 
anos, sempre nos anos ímpares. 
Os resultados serão divulgados 
nos anos pares. As mudanças 
passam a valer em 2019.

Ensino Médio  
Os estudantes do 3º ano do 

ensino médio serão avaliados no 

MEC terá novo sistema de exames 
e passará a avaliar creche em 2019

A avaliação será por meio de questionários aplicados a professores, diri-
gentes e equipe escolar

ano que vem em língua portu-
guesa e matemática. Os estu-
dantes do ensino médio eram 
avaliados de forma amostral. A 
partir de 2017, a prova passou a 
ser censitária, aplicada em todas 
as escolas públicas. A avaliação 
seguirá com esse formato.

Com a aprovação da BNCC 
para o ensino médio, atualmen-
te em discussão no Conselho 
Nacional de Educação (CNE), a 
intenção é que esses estudantes 
passem, no futuro, a ser avalia-
dos também em ciências huma-
nas e da natureza.

Inclusão de 
escolas privadas
As avaliações não serão obri-

gatórias para as escolas particu-
lares, mas aquelas que quiserem 
poderão aderir ao sistema. “Nós 
estamos discutindo avançar a 

necessidade da avaliação em to-
das as escolas privadas. É uma 
agenda que o MEC vai discutir 
com a sociedade nos próximos 
dias para que a gente coloque 
sempre um olhar de qualidade 
para a educação pública e tam-
bém para as escolas privadas”, 
diz o ministro da Educação.

Aplicação eletrônica
A partir do ano que vem, os 

questionários aplicados a pro-
fessores, dirigentes e direto-
res escolares, com exceção dos 
aplicados aos estudantes, serão 
eletrônicos. O Inep testará de 
forma piloto a aplicação eletrô-
nica da própria avaliação aos es-
tudantes. A versão digital será 
testada em algumas escolas. Os 
estudantes farão a prova regular 
e, além disso, a versão eletrôni-
ca, apenas para teste.

Arraiá do Colégio Estadual Dona Isabel acontece no sábado
ca, correio do amor, rifa, cadeia; 
serviços como corte de cabelo, 
maquiagem, sobrancelha, unha 
e brechó. Os comes e bebes esta-
rão por R$3,00 a unidade. Após 
a festa haverá entrega de bole-
tins.

Outras festas juninas

Está marcado também para 
o sábado o arraiá da Escola Mu-
nicipal de Ensino Fundamen-
tal Princesa Isabel (R. Carlos 
Dreher Neto, 543, Vila Nova), 
com início às 13h30 e da Esco-
la Municipal de Ensino Médio 
Alfredo Aveline (R. Fiorelo Ber-
tuol, 1053,Borgo), a partir das 
13h.

Entre as atrações estão programa-
das apresentações artísticas

Arraiá do Dona Isabel terá várias atrações e serviços

UCS promove extensão que aborda 
agroecologia e segurança alimentar 
para cultivo sustentável

manejo de pragas e doenças, e 
de frutíferas negligenciadas, 
etnobotânica, agroindústria fa-
miliar, cooperativismo e econo-
mia solidária.

A extensão é voltada a um 
público-alvo formado por mani-
puladores de alimentos, acadê-
micos e profissionais de Nutri-
ção, Engenharia de Alimentos, 
Agroindústria, Biologia e Agro-
nomia, além de agricultores, 
professores, sociólogos e admi-
nistradores. O curso também 
direciona-se a responsáveis 
técnicos por programas como 
o PNAE, voltado à alimentação 
escolar, conselheiros municipais 
e estaduais de segurança ali-
mentar e nutricional e demais 
interessados no assunto. As ins-
crições seguem até o dia 1º de 
agosto, no site da universidade 
(https://www.ucs.br/site/ucs/
noticias/1173403932).

Escola Santa Helena participa de 
projeto sobre Bento Gonçalves

dinária, no Plenário Fernando 
Ferrari.

No Museu do Imigrante, os 
alunos conheceram objetos que 
contam a história da imigração 
italiana, ampliando seu olhar 
sobre a formação do município 
e aspectos culturais que carac-
terizam Bento Gonçalves. O 
projeto busca oportunizar aos 
alunos a possibilidade de dar 
sentido a sua circunstância es-
paço-temporal, de encantar-se 
com o lugar onde vive e de sen-
tir-se seu co-autor.
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Alunos conheceram o funcionamento da Casa Legislativa do município e 
simularam uma Sessão Ordinária
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Um projeto de lei considera-
do polêmico por supostamente 
sugerir a proibição da venda de 
produtos orgânicos em super-
mercados foi aprovado na Co-
missão de Agricultura da Câma-
ra dos Deputados no último mês. 
O PL n. 4576/2016, de autoria 
do Deputado Edinho Bez (PM-
DB-SC) está sendo analisado 
na Comissão de Constituição e 
Justiça e de Cidadania. Após o 
parecer, seguirá para o plenário 
da Câmara.

Criado para alterar alguns 
artigos da Lei nº 10.831, de 23 
de dezembro 2003, o projeto 
pontua que os produtos orgâ-
nicos têm preços mais elevados 
que os produtos convencionais e 
que isso pode atrair “comercian-
tes desonestos às feiras especia-
lizadas”.

O autor argumenta que isso 
“trata-se de uma prática deplo-
rável que, além de prejudicar 
aqueles que efetivamente se de-
dicam à agricultura orgânica, 

Lei pode proibir venda de orgânicos em supermercado? 
Relator de projeto afirma que texto foi interpretado errado

constitui fraude e crime contra 
as relações de consumo. Conso-
ante o dito popular, o consumi-
dor pode ser levado a comprar 
‘gato por lebre’”, afirma.

Artigo polêmico
O artigo 3 do projeto de-

fine que a comercialização di-
reta de produtos orgânicos aos 
consumidores se realizará “ex-
clusivamente por agricultores 
familiares inseridos em pro-
cessos próprios de organização 
e controle social, previamente 
cadastrados junto a órgão da 
Administração Pública Federal 
responsável pelos assuntos con-
cernentes à produção agrope-
cuária”. O inciso III, que dispõe 
sobre a suposta restrição de co-
mercialização em supermerca-
dos, determina a venda “em pro-
priedade particular ou em feiras 
livres ou permanentes, instala-
das em espaços públicos”.

Depois de ser criticado, o 
relator do PL 4576, o deputa-

do e agricultor Luiz Nishimori, 
negou que o projeto proíba a 
comercialização em supermer-
cados e emitiu uma nota expli-
cativa na terça-feira (03) ). “No 
Art. 3º-A, define-se como ‘pro-
priedade particular’ qualquer 
estabelecimento comercial, com 
por exemplo, supermercados, 
mercados, dentro outros”, co-
menta.

“O projeto de lei trará be-
nefícios diretos aos produtores 
rurais que realmente investem 
e observam os preceitos da agri-
cultura orgânica, assim como, 
para os consumidores que con-
tarão com maior garantia dos 
produtos que adquirem”, acres-
centa Nishimori.

Falsa justificativa
Para Luíza Tavares, da equi-

pe de comunicação do movimen-
to Slow Food Brasil, o projeto 
surge com um discurso de que é 
para melhorar a fiscalização des-
ses produtos. “Mas, mais uma 
vez, se percebe uma falsa justi-
ficativa positiva em detrimento 
de outros interesses: dificultar 
o acesso a produtos orgânicos e, 
consequentemente, à produção. 
Ou seja: não há benefício nem 
para o consumidor, nem para o 
produtor”, observa. “Como con-
sequência, só será permitida a 
venda direta dos produtos, em 
feiras livres, sem intermediá-
rios, o que inviabilizaria a venda 
em supermercados, por exem-
plo – o que só seria positivo se, 
realmente, tivéssemos espaços 
próprios para que os agriculto-
res não dependessem da venda 
indireta”, opina.

Luiza relembra que Luiz 
Nishimori é relator ainda do 
PL  6299/2002, mais conhecido 
como “PL do Veneno”, que fa-
cilita o uso de 9 agrotóxicos no 
Brasil. 

Falsa ilusão do orgânico
O agricultor e produtor 

orgânico Gilmar Cantelli, de 
São Pedro, explica que é ilu-
são o consumidor avaliar se um 
produto é orgânico apenas pela 
aparência. “Não significa que o 
produto feio seja orgânico ou o 
bonito seja convencional, entra 
em questão muitos pontos, en-
tre eles o manejo. Por exemplo, 
o tamanho da cenoura depende 
do jeito que ela é plantada. A 
maioria das pessoas entra nessa 
jogada, até mesmo na feira eco-
lógica”, alerta.

Cantelli possui o selo Eco-
vida e diz que no Rio Grande do 
Sul mais de 90% dos agriculto-
res que trabalham com orgâni-
cos são agricultores familiares. 
“O nosso caso por exemplo é  

AUMENTO DA VENDA DE 
ORGÂNICOS NOS SUPERMERCADOS

O Ranking da Associação Gaúcha de Supermercados 
(Agas) 2017, divulgado em abril, consultou os supermer-
cadistas para saber a participação dos produtos orgâni-
cos nas gôndolas gaúchas. Estes produtos cresceram em 
representatividade, e já abrangem 1,41% do total de itens 
comercializados pelo setor. Em 2016, os orgânicos res-
pondiam por 1,31%. “O consumidor está cada vez mais 
preocupado com sua saúde. Nas verduras, a participação 
de orgânicos chega a 8%”, destacou Antônio Cesa Longo, 
presidente da associação.

Longo acredita que a lei irá valorizar o produtor rural. 
“Em momento algum a lei diz que os orgânicos não serão 
vendidos em supermercados. A lei segue regras e exige 
controle maior. 100% dos supermercados continuarão co-
mercializando os produtos”, ressalta. 

uma associação, em que cada 
um do grupo é responsável por 
fiscalizar o outro. Estamos em 
27 sócios, fazemos vistorias em 
propriedades entre nós, têm 
participantes de outras asso-
ciações que vêm analisar se 
estão todos de acordo com as 
normas do Ministério da Agri-
cultura. Se um vacila, todo o 
grupo perde a certificação”, co-
menta sobre a atual fiscalização 
e produção de produtos “livres 
de agrotóxicos”.    

“No verso da certificação 
tem todos os produtos que você 
tem direito da venda. Para ir ao 
supermercado, tem que ter selo 
na embalagem, se é a granel 
não tem como colocar o selo. 
Mas o estabelecimento pode ser 
questionado sobre a certifica-
ção do produto que está sendo 

vendido ali”, sugere.
O agricultor acrescenta 

também que o processo para 
se tornar produtor orgânico 
é demorado e exigente e que 
é preciso desconfiar da venda 
de frutas denominadas como 
orgânicas “fora de época”. Ele 
também explica que, diferente 
da produção do convencional, 
o orgânico tem uma restri-
ção do que pode ser usado no 
plantio. “Pode usar sulfato de 
cobre, nutrientes, enxofres na-
turalizados, óleos de neen (que 
repele os insetos), produtos 
dentro da legislação. A maio-
ria dos insumos químicos que a 
convencional usa não podemos, 
não temos nenhum herbicida 
na produção orgânica, até tí-
nhamos um mas foi proibido”, 
salienta. 

Produtora rural de produtos orgânicos, Dalvina Maria Osmarin Cantelli

Tamanho da cenoura varia de acordo com o seu plantio
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Os Centros de Tradições 
Gaúchas poderão ter recursos 
do Sistema Estadual Unificado 
de Apoio e Fomento às Ativi-
dades Culturais (Pró-Cultura). 
A vitória dos tradicionalis-
tas foi conquistada na última 
terça-feira, dia 3, em votação 
que aconteceu na Assembleia 
Legislativa. Por unanimida-
de foi aprovado o Projeto de 

O jornalista e professor li-
vre-docente da Escola de Co-
municações e Artes da Universi-
dade de São Paulo (USP) Clóvis 
de Barros Filho irá palestrar em 
Bento Gonçalves no dia 19 de 
julho. Com o tema “A Vida que 
Vale a Pena ser Vivida”, Barros 
Filho abordará conceitos filosó-
ficos sobre questões como ética 
e corrupção, além da busca pela 
felicidade. “A felicidade é a úni-
ca razão digna de se viver. Se 
pararmos de buscar a felicidade, 
a vida perde todo o sabor”, ad-
verte o palestrante.

Autor de mais de 15 livros 
, o autor usa a expressão “vida 
boa”, já que a felicidade seria 
uma quimera, a razão última de 
viver. “Na vida vivida, nós vamos 
atrás de bons momentos e evi-
tamos maus momentos. A vida 
boa é a versão de carne e osso 
da felicidade”, pondera. Os te-
mas atuais que movem o Brasil 
também pautam muito dessas 
conversas do professor com a so-
ciedade. Ética e relacionamen-
tos, ainda mais em tempos de 
redes sociais, costumam ocupar 
momentos importantes dessa in-
teração. Para ele, ética é pensar 
sobre a melhor forma de viver e 

Escritor Clóvis de Barros Filho 
palestra em Bento Gonçalves

conviver. “Ética não é uma pos-
se, uma coisa que a gente tem 
mais ou menos. É atividade de 
pensamento, que deve ser inin-
terrupta”, ensina.

A conferência, promovida 
pela Câmara de Dirigentes Lo-
jistas (CDL-BG) e já vista por 
mais de 300 mil pessoas, será na 
Fundaparque (Alameda Fena-
vinho, 481), a partir 19h30. Os 
ingressos já estão no segundo 
lote de vendas e podem ser ad-
quiridos na CDL-BG, custando 
R$ 55,00 para associados e R$ 
75,00 para não sócios da entida-
de. Outras informações podem 
ser obtidas pelo fone (54) 3455-
0555.

Clóvis de Barros Filho faz palesta em Bento no dia 19 de julho

Fo
to

: D
iv

ul
ga

çã
o

CTGs podem ter recurso Pró-Cultura
Lei 415/2015, que altera a Lei 
13.490, de 21 de julho de 2010, 
facilitando assim o acesso dos 
Centros de Tradições Cultu-
rais. A proposição e tramitava 
no Parlamento há pelo menos 
três anos. Com a mudança, os 
CTGs poderão solicitar recur-
sos para construção, restauro, 
preservação, conservação e re-
forma de suas sedes.

De 10 a 13 de julho, duran-
te a ForMóbile, em São Paulo, 
o Sindicato das Indústrias do 
Mobiliário de Bento Gonçalves 
(Sindmóveis) mais uma vez vai 
coordenar as rodadas de negó-
cios do Projeto Comprador, por 
meio do Projeto Orchestra Bra-
sil de incentivo às exportações 
de fornecedores da indústria 
moveleira – promovido em par-
ceria com a Agência Brasileira 
de Promoção de Exportações 
e Investimentos (Apex-Brasil). 
A expectativa é gerar US$ 3,5 
milhões em negócios no merca-
do internacional para empresas 

Sindmóveis coordena rodadas de negócios 
do Projeto Comprador ForMóbile

brasileiras fabricantes de insu-
mos, acessórios e tecnologia.

As rodadas de negócios se-
rão nos dias 12 e 13, num estan-
de montado especialmente para 
o Projeto Comprador. Ao todo, 
24 empresas brasileiras vão par-
ticipar das reuniões com 11 im-
portadores de oito países: África 
do Sul, Argentina, Bolívia, Chi-
le, Colômbia, México, Paraguai 
e Peru.

O Sindmóveis  fomenta o 
desenvolvimento da cadeia mo-
veleira em todas as suas etapas: 
desde os fornecedores, incenti-
vando as exportações por meio 

do Projeto Orchestra Brasil, até 
o design, com a promoção do 
Prêmio Salão Design e do Pro-
jeto Raiz de internacionalização 
do serviço do designer brasi-
leiro. A realização da Movelsul 
Brasil completa esse olhar inte-
gral da entidade para a cadeia. 
“A internacionalização da cadeia 
de fornecedores da indústria 
moveleira e do serviço dos desig-
ners ampara o posicionamento 
que desejamos para o Brasil no 
mercado internacional no que 
diz respeito à competitividade e 
inovação”, salienta o presidente 
da entidade, Edson Pelicioli.

Projeto Orchestra Brasil existe desde 2006 e promove a inserção competitiva de fornecedoras do setor moveleiro 
no mercado internaciona
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O que: palestra A Vida que 
Vale a Pena ser Vivida, com Clóvis 
de Barros Filho

Quando: dia 19 de julho, às 
19h30

Onde: Fundaparque , em Ben-
to Gonçalves

Quanto:  Segundo lote a R$ 
75,00 para não associados a 
CDL-BG e R$ 55,00 para sócios. 
Ingressos à venda na CDL (Mal. 
Deodoro, 139, salas 208/216 – 
Galeria Zanoni).

SERVIÇO

Estão abertas, desde 1º de 
julho, as inscrições para a 37ª 
Convenção Gaúcha de Super-
mercados – Expoagas 2018, 
maior evento da área no Cone 
Sul, que ocorre entre os dias 
21 e 23 de agosto no Centro de 
Eventos Fiergs, em Porto Ale-
gre (RS). O encontro é promo-
vido anualmente pela Associa-
ção Gaúcha de Supermercados 
(Agas) com foco na qualificação 
e na realização de negócios entre 
varejistas e expositores.

As inscrições podem ser re-
alizadas pelo site www.agas.com.
br. Até o dia 18 de agosto não 
há taxa para supermercadistas, 
representantes de padarias, far-
mácias, bares, restaurantes, lo-
jas de conveniência, açougues, 
bazares, lojas de 1,99, petshops 
e hotéis. Os valores para de-
mais participantes variam de R$ 
30,00 a R$ 150,00.

A edição de 2018 da Expo-
agas terá palestras e seminários 
buscando a qualificação do pro-

Inscrições abertas para 
a Expoagas 2018
Feira ocorrerá de 21 a 23 de agosto, no Centro de Eventos Fiergs, em Porto Alegre (RS)

fissional da área em seus diver-
sos perfis e segmentos, como 
são as propostas do Agas Jovem 
e do Agas Mulher. Entre os no-
mes confirmados para o ciclo de 
palestras, estão os jornalistas 
Ricardo Boechat e Piangers, o 
especialista em relações interna-
cionais e diplomacias empresa-
riais Marcos Prado Troyjo, a an-
tropóloga Miriam Goldenberg e 
o hipnólogo Rafael Baltresca.

Sobre a Expoagas
Maior feira de fornecedo-

res de supermercados do Cone 
Sul, a Expoagas está em sua 37ª 
edição. No último ano, o evento 
movimentou R$ 482 milhões em 
transações entre varejistas e ex-
positores. A feira, que em 2018 
reunirá mais de 45 mil pessoas, 
oportuniza à indústria gaúcha 
condições favoráveis para a rea-
lização de negócios com empre-
sários do Rio Grande do Sul e 
de outros estados do Brasil que 
estarão presentes. O encontro  

INSCRIÇÕES

Até 18 de agosto em 
www.agas.com.br
Varejista = Gratuito
Fornecedor Sócio Agas 
= R$ 30,00

Após 18 de agosto – 
Na secretaria do evento
Varejista sócio Agas – 
R$ 30,00
Varejista não sócio Agas – 
R$ 80,00
Fornecedor sócio Agas – 
R$ 50,00
Fornecedor não sócio 
Agas/ Visitante – 
R$ 150,00

possibilita aos supermercadistas 
a qualificação de seus serviços 
e o conhecimento de novidades, 
tendências e novos conceitos no 
setor. Mais informações pelo 
e-mail expoagas@agas.com.br.
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Bento Gonçalves teve uma 
redução de 71,5% no número de 
casos de hepatite B. Nos últimos 
20 anos, os casos que eram de 
46,5% por 100 mil habitantes, 
caíram para 27,1%. Os núme-
ros se referem as últimas duas 
décadas, (1998 a 2017), e foram 
constatados pela Secretaria Mu-
nicipal da Saúde, através da Vigi-
lância Epidemiológica.

De 2000 a 2017 o total de 
casos novos de hepatite B caíram 
52,4%, passando de 46 casos para 
30 ao ano. Conforme o relatório 
epidemiológico sobre Hepatites 
Virais, entre 1998 a 2017 foram 
notificados 740 casos de hepatite 
B, residentes em Bento.

A redução do número de ca-
sos também fez caírem às taxas 
de gestantes infectadas: de nove 
casos, para dois, por cada mil 
nascidos vivos. O que represen-
tou uma redução de 77,2%. “Esse 
resultado tem grande impacto 
sobre a saúde das crianças, já que 
diminui a possibilidade de serem 
contaminadas após o nascimen-
to”, salienta o coordenador da 
Vigilância Epidemiológica, José 
Antônio Rosa.

Durante o pré-natal, todas 
as gestantes fazem exames labo-
ratoriais para verificar se estão 
infectadas pelo vírus da hepatite 
B. Ele pode ser transmitido e in-
fectar os bebês durante o parto e 
no período pós-natal.

Em Bento Gonçalves, houve 
uma redução de 77,8% no núme-
ro de gestantes diagnosticadas 
com a infecção pelo HVB: de 108 
casos no período de 2000-2009, 
para 24 de 2010-2017.

Uma das principais mudan-
ças no perfil da hepatite B no 
município é a redução de casos 
diagnosticados nas populações 
mais jovens. Na década de 2000 
- 2009, foram registrados 136 
casos em pessoas de 30 a 39 anos, 
e 120 casos em jovens de 20 a 29 
anos. Na década atual, esses nú-
meros caíram para 57 (redução 
de 58,1%) e 38 casos (redução de 
68,3%), respectivamente. Entre 
adolescentes menores de 20 anos, 
essa redução foi de 88,6%, pas-
sando de 44 para cinco casos.

Um dos principais motivos da 
queda no número de casos da in-
fecção é a vacinação contra a he-
patite B, que desde a sua introdu-
ção no calendário vacinal infantil 
brasileiro no ano de 1998, passou 
a ser oferecida para uma parcela 
cada vez maior da população. Em 
2001, ela passou a constar no ca-
lendário vacinal dos adolescentes, 
em 2009 para as gestantes, em 

Casos de hepatite B têm redução 
de cerca de 72% em Bento
Nos últimos 20 anos, os casos que eram de 46,5% por 100 mil habitantes, caíram para 27,1%. Os 
números se referem as últimas duas décadas, de 1998 a 2017  

2010 para os adultos de 20 a 24 
anos, e em 2013 para a população 
até 49 anos de idade.

O que é a hepatite B?
A hepatite B é uma doença 

infecciosa causada por um vírus 
que invade as células do fígado 
humano provocando a inflamação 
do órgão e, nos casos mais graves, 
câncer hepático.

As pessoas infectadas pelo 
vírus da hepatite B não têm sin-
tomas da doença, na maioria das 
vezes. Mas, mesmo sem sintomas, 
elas são capazes de transmitir o 
vírus para outras pessoas, por 
toda a sua vida.

Como a hepatite B 
é transmitida?
O vírus da hepatite B é en-

contrado principalmente no san-
gue e no sêmen humano, e a sua 
transmissão ocorre através das 
relações sexuais sem uso de ca-
misinha, e pelo compartilhamen-
to de seringas, agulhas, lâminas e 
outros instrumentos contamina-
dos com sangue.

Ele ainda pode ser transmi-
tido no período perinatal, infec-
tando os recém-nascidos.

Diagnóstico da 
hepatite B
A pessoa só descobre que é 

portadora dos vírus da hepatite 
B, quando realiza os exames de 
sangue para diagnosticar a infec-
ção, geralmente, ao fazer a tria-
gem em uma doação de sangue, 
durante os exames do pré-natal 
na gravidez, ou quando os seus 
parceiros sexuais, ou alguém da 

família, são diagnosticados com 
a infecção. A pessoa contamina-
da é orientada a comunicar seus 
contatos íntimos e domiciliares 
sobre a sua infecção, a fim de que 
eles também sejam investigados. 
A rede pública de saúde oferece 
os exames para o diagnóstico da 
infecção.

Como prevenir 
a infecção
Para prevenir a infecção pelo 

vírus da hepatite B, as pessoas 
não devem usar, nem comparti-
lhar, objetos contaminados com 
sangue, como, por exemplo, agu-
lhas, seringas, lâminas, aparelhos 
de barbear e depilar, alicates e 
tesouras de unha. Também é es-
sencial usar camisinha nas rela-
ções sexuais.

A vacinação ainda é o melhor 
método para prevenir a infecção. 
A vacina é oferecida gratuita-
mente nos postos de saúde.

Acompanhamento 
e tratamento das 
hepatites virais
As pessoas infectadas pelo 

vírus da hepatite B podem evo-
luir para a cura da infecção, ou 
para a cronificação da doença. 
A única maneira de saber isso é 
verificando se o vírus ainda está 
presente no sangue, e avaliando 
se a função do fígado está alte-
rada.

Para tanto, as pessoas pre-
cisam fazer o acompanhamento 
médico regular da infecção e, 
quando necessário, iniciar o tra-
tamento com os medicamentos 
que ajudam a destruir os vírus.

A hepatite B é uma doença infecciosa causada por um vírus que invade as 
células do fígado humano provocando a inflamação do órgão e, nos casos 
mais graves, câncer hepático

As ligações de prevenção ao 
suicídio, feitas para o Centro de 
Valorização da Vida (CVV) atra-
vés do número 188, passaram a 
ser gratuitas em todo o Brasil 
desde o último domingo, 1º de 
julho. Bahia, Maranhão, Pará e 
Paraná foram os últimos estados 
a obterem a gratuidade. O aten-
dimento pelo número iniciou em 
2015, e num primeiro momento, 
só funcionava no Rio Grande do 
Sul. Após a assinatura do termo 
de cooperação entre o CVV e o 
Ministério da Saúde em 2017, 
o serviço foi ampliado para boa 
parte do território nacional.

Em Bento Gonçalves, as li-
gações já podiam ser feitas de 
forma gratuita desde setembro 
de 2017, por meio de qualquer 
linha telefônica fixa ou celular. 
O serviço funciona 24h, todos 
os dias da semana. Por meio do 
número, pessoas que sofrem de 
ansiedade, depressão ou que 
correm risco de cometer suicídio 
conversam com voluntários da 
instituição e são aconselhadas. 
O CVV oferece total sigilo de 
identidade e também pode ser 
contatado por e-mail e chat, no 
site do órgão.

O secretário adjunto de Saú-
de, Marlon Pompermayer enfa-
tiza que “o canal complementa 
as ações realizadas pelo Municí-
pio que promovem a abertura de 
espaços para o debate do proble-
ma, divulgam o tema e alertam 

Número de prevenção ao suicídio se 
torna gratuito em todo o Brasil

Em Bento Gonçalves, as ligações já podiam ser feitas de forma gratuita 
desde setembro de 2017, por meio de qualquer linha telefônica fixa ou 
celular 

a população sobre a importância 
dessa discussão. É importante 
que as pessoas que estejam pas-
sando por dificuldades saibam 
que falar é a melhor solução e 
que existem pessoas prontas 
para acolhê-las”.

No município, a prevenção 
ocorre por meio de atividades 
nas Unidades Básicas de Saúde 
como palestras sobre emoções, 
comunicação interpessoal e téc-
nicas de relaxamento para os 
usuários de medicação contro-
lada, grupos de Saúde Mental 
e grupos de Diabéticos, como 
também divulgação do assunto 
nas mídias sociais. Além disso, 
os Centros de Atenção Psicos-
social (CAPS) realizam o aten-
dimento de adultos na área da 
saúde mental, voltado ao acolhi-
mento humanístico e integral, 
disponibilizando consultas com 
psicólogos e médicos psiquia-
tras.

Suicídio: um 
problema presente
Atualmente, a média nacio-

nal de suicídio é 5,5 casos a cada 
100 mil habitantes. Segundo 
dados do Ministério da Saúde, 
em média, 11 mil pessoas tiram 
suas próprias vidas no Brasil a 
cada ano. Os seis estados com 
maiores taxas de suicídio no país 
são Rio Grande do Sul, Santa 
Catarina, Mato Grosso do Sul, 
Roraima, Piauí e Amazonas.
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A equipe sub-17 do Ben-
to Gonçalves Futsal foi der-
rotado pela equipe do Bella 
Futsal pelo placar de 3 a 1, 
em confronto realizado na 
noite de segunda-feira, dia 
2, em Caxias do Sul. Apesar 
da boa atuação, a equipe não 
conseguiu ter efetividade no 
ataque, sofrendo a derrota 
fora de casa. Com o resul-
tado, a equipe permanece 
com sete pontos somados, 
ocupando a 12ª colocação na 
classificação geral do Cam-

BGF Sub-17 perde para o Bella Futsal fora de casa

sal passou à frente do placar, 
terminando a primeira parte 
do jogo com placar de 2 a 1 
para os donos da casa.

 No segundo tempo, o 
BGF pressionou no início 
em busca do empate, porém, 
apesar das boas oportuni-
dades, a bola não entrou. A 
equipe bento-gonçalvense 

A equipe de Bento ocupa a 12ª colocação na classificação geral do Campeonato Gaúcho Sub-17

A equipe comandada pelo técnico Bernardo Marini agora direciona a sua 
preparação para o clássico regional contra o Garibaldi Futsal

A Associação Carlos Barbo-
sa de Futsal (ACBF) voltou a as-
sumir a liderança da Liga Gaú-
cha. A conquista veio na noite de 
quarta-feira,04, quando o time 
laranja jogou em Ibirubá e ven-
ceu a ASIF por 1x0.  

No primeiro tempo houve 
muita movimentação, princi-
palmente do lado da ACBF, que 
tinha mais posse de bola e joga-
va na quadra adversária. Porém, 
tinha dificuldades na hora das 
conclusões a gol. Contudo, a 
melhor chance da partida veio 
da ASIF, que chegou a colocar 
uma bola na trave com o chute 
de Teves.

ACBF vence a ASIF pelo placar mínimo
Na segunda etapa, a ACBF 

seguiu pressionando desde o iní-
cio. Aos 7min45s, Felipe Valério 
recebeu a bola na ala direita, 
chutou cruzado e consegui abrir 
o placar. Com a desvantagem, 
os donos da casa responderam 
com mais uma bola na trave. Nos 
últimos cinco minutos, a ASIF 
passou a jogar com goleiro-li-
nha, mas mesmo assim não con-
seguiu passar pelos defensores 
da ACBF.

A vitória devolveu a lide-
rança para a ACBF, que já soma 
20 pontos. O próximo jogo será 
no sábado, em Bento Gonçalves, 
contra o BGF.

A vitória devolveu a liderança para a ACBF, que já soma 20 pontos

O Bento Gonçalves Futsal 
conquistou a sua primeira vi-
tória na Liga Gaúcha de 2018, 
derrotando a equipe do Sobra-
dinho pelo placar de 1 a 0, em 
confronto realizado na noite de 
quarta-feira, dia 4, em Sobradi-
nho, pela 9ª rodada da compe-
tição estadual. Protagonizando 
uma grande atuação dentro de 
quadra, principalmente defen-
siva, a equipe assegurou os seus 
primeiros três pontos conquis-
tados, se mantendo na briga 
contra o rebaixamento. 

O BGF realizou uma boa 
atuação dentro de quadra, prin-
cipalmente defensiva, impedin-
do que o adversário chegasse 
com perigo ao gol defendido por 
Daniel. O confronto iniciou bas-
tante equilibrado, com ambas 
as equipes chegando ao ataque. 
O BGF explorou a velocidade 
e as falhas do adversário para 
arrematar a gol e criar oportu-
nidades para abrir o placar da 
partida. Em uma delas, aos 12 
minutos, Geverton finalizou com 
precisão no canto esquerdo do 
goleiro, balançando as redes e 
abrindo o placar da partida para 
os visitantes, 1 a 0. 

BGF vence a primeira partida 
pela Liga Gaúcha

Na etapa derradeira, o BGF 
seguiu atacando, controlando 
o jogo e criando claras opor-
tunidades para ampliar o jogo. 
As principais chances surgiram 
com Viana e Tiago Bueno, am-
bos parando nas boas interven-
ções do goleiro adversário. Os 
donos da casa tentaram reagir 
com o goleiro-linha, entretanto 
a forte e organizada marcação 

equipe bento-gonçalvense im-
pediu qualquer avanço da AES 
no ataque, assegurando a vitória 
pelo placar de 1 a 0. 

Na próxima rodada, o BGF 
faz o Clássico Serrano contra a 
equipe da ACBF de Carlos Bar-
bosa. A partida será realizada 
neste sábado, dia 7, às 20h, no 
Ginásio Sest Senat, em Bento 
Gonçalves.

Com o resultado, a equipe chegou aos quatro pontos conquistados, se 
mantendo na briga contra o rebaixamento, porém permanecendo na pe-
núltima colocação da competição estadual

peonato Gaúcho Sub-17. 
 A equipe bento-gonçal-

vense entrou em quadra com 
desfalques importantes, não 
contando com Dudu e o arti-
lheiro Henrique. Apesar dis-
so, o BGF realizou um jogo 
equilibrado com a equipe 
caxiense dentro de quadra. 
O placar foi aberto pelos do-
nos da casa logo no começo 
do jogo, porém o BGF tratou 
logo de empatar o marcador 
com Juninho, 1 a 1. Ainda 
na etapa inicial, o Bella Fut-

teve um de seus atletas ex-
pulso, e o Bella Futsal apro-
veitou a vantagem numérica 
dentro de quadra para am-
pliar o placar. Mesmo com 
o goleiro-linha, o BGF não 
conseguiu diminuir o placar, 
terminando o jogo com pla-
car de 3 a 1 para os caxien-
ses. 

 A equipe comandada 
pelo técnico Bernardo Ma-
rini agora direciona a sua 
preparação para o clássico 
regional contra o Garibaldi 
Futsal, jogo que acontece na 
próxima segunda-feira, dia 
9, às 19h, no Ginásio Muni-
cipal de Esportes. 
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Nesta semana, acontece 
em Bento Gonçalves mais uma 
edição do Citadino Solidário de 
Poker. A 6ª edição da competi-
ção, que visa arrecadar alimen-
tos para doação, começou nesta 
quinta-feira, dia 5, e segue com 
atividades até o domingo, dia 8. 

O Citadino Solidário foi 
criado em 2012 por meio de 
uma iniciativa de um grupo 
de amigos que queriam ajudar 
uma família vítima de um desa-
bamento de encosta que acon-
teceu no município naquele 
ano. Na ocasião, foram arreca-
dados 270 kg de alimentos com 
um grupo de 20 jogadores.

Segundo Murici Tafarel, 
com o crescimento do núme-
ro de jogadores de poker no 
município, o campeonato per-

Campeonato de Poker segue até 
o próximo domingo 

maneceu no calendário, agora 
sendo realizado duas vezes por 
ano. “Hoje, com o desenvolvi-
mento do esporte no municí-
pio, o grupo cresceu e conse-
quentemente as arrecadações 
aumentaram, e o campeonato, 
a partir de 2017, começou a ser 
realizado duas vezes por ano”, 
afirma o organizador do even-
to. 

Neste mês de julho o Ci-
tadino tem como objetivo a 
arrecadação de alimentos, já 
em dezembro, a competição 
direciona o seu foco para a ar-
recadação de brinquedos. De 
acordo com Murici, no total, o 
evento já atingiu a arrecadação 
de mais de 3,5 toneladas de ali-
mentos para doações à entida-
des assistenciais e necessitados. 

Neste mês de julho o Citadino tem como objetivo a arrecadação de alimen-
tos, já em dezembro, a competição direciona o seu foco para a arrecada-
ção de brinquedos

O Garibaldi Futsal, equipe 
formada por integrantes da es-
colinha da Secretaria Municipal 
de Esportes e Lazer, está no 4o 
lugar de sua chave no Campe-
onato Estadual de Futsal Sub-
17.

Garibaldi Futsal enfrenta equipes de Bento e 
Veranópolis na próxima semana

Praticar atividades físicas 
reduz em 50% o risco de males 
ligados ao sedentarismo, tais 
como ataques cardíacos, dia-
betes e obesidade. Quem está 
disposto a adotar um estilo de 
vida mais saudável pode apro-
veitar a contagem regressiva 
para a Sparkling Night Run 
2018 como inspiração. A tra-
dicional corrida noturna pelas 
ruas de Bento Gonçalves acon-
tece daqui a quatro meses, no 
dia 10 de novembro de 2018 – 
tempo suficiente para começar 
a entrar em forma e participar 
da quinta edição da prova.

Além dos  percursos de 
5km (individual) e 10km (in-
dividual ou duplas) pelas prin-

Sparkling Night Run 2018 alia qualidade de vida ao entretenimento
cipais ruas da cidade, a novi-
dade deste ano é a modalidade 
caminhada, com aproximada-
mente 4km. É possível parti-
cipar de forma gratuita, para 
quem não quiser camiseta, 
ou R$ 20 mais taxa de con-
veniência, para quem optar 
pela farda. Atração confirma-
da também para esta edição 
será a Festa do Espumante, 
com início após a chegada dos 
atletas, num momento de con-
fraternização com a comuni-
dade. Os pontos de partida e 
de chegada serão na Via Del 
Vino, área central da cidade. 
O percurso passa por monu-
mentos como as igrejas Cristo 
Rei e São Bento, além do Mu-

seu Municipal.
A inscrição pode ser feita 

no site oficial do evento, www.
sparklingnightrun.com.br, ao 
custo de R$ 100 (mais taxa de 
conveniência). O pagamento 
dá direito a um kit especial 
composto de camiseta de man-
ga curta, número de identifi-
cação, sacola, tickets para taça 
de acrílico e para degustação 
de espumante e de massa, 
além de duas pulseiras com 
acesso à área vip. Promovida 
pelo Centro da Indústria, Co-
mércio e Serviços (CIC-BG), 
a Sparkling Night Run terá 
largada às 20h30. Para quem 
optar pela caminhada, a saída 
será meia hora antes. Corrida noturna acontece em novembro pelas ruas de Bento Gonçalves

O ex-jogador do Bento Vô-
lei, Elder F Coutinho, de 29 
anos, morreu em um acidente 
na manhã desta quinta-feira 
(05), em Assis Chateaubriand, 
no oeste do Paraná. Secretá-
rio de esportes do município, o 
ex-atleta foi atingido por uma 
caminhonete que invadiu um 
ginásio de esportes. Ele chegou 
a ser socorrido e levado ao hos-
pital, mas não resistiu aos feri-
mentos.

O condutor deixou o local 
em seguida, mas se apresentou à 
polícia pouco depois para pres-
tar esclarecimentos. Ele foi pre-
so em flagrante por suspeita de 
homicídio qualificado. 

Logo após o acidente, o 
motorista da caminhonete dei-
xou o local. Ele se apresentou 
ainda pela manhã para prestar 
esclarecimentos à polícia. Ele 

Ex-atleta do Bento Vôlei morre 
em acidente no Paraná

foi preso em flagrante por sus-
peita de homicídio qualificado. 
Outros dois adolescentes foram 
atingidos também e tiveram fe-
rimentos leves. 

Além do Bento Vôlei, Cou-
tinho passou ainda por clubes 
como Maringá Vôlei, Rexona, 
Banespa Santander, Santo An-
dré, Florianópolis, entre outros.

Os garibaldenses venceram 
o Ser Alvorada por 2 X 0 no úl-
timo domingo, dia 1º. Na próxi-
ma semana, o time encara dois 
jogos: o primeiro será contra o 
BGF, em Bento Gonçalves, na 
segunda-feira, dia 9, às 19h30.

O jogo seguinte será em 
casa, na quinta-feira, dia 12, 
quanto o Garibaldi enfrentará 
a AAV, de Veranópolis, no Gi-
násio Municipal de Esportes de 
Garibaldi, a partir das 20h30, 
pelo returno.

Ex-atleta do Bento Vôlei morre em acidente no Paraná
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Polícia

Em operação de radar, na 
BR-470, entre Nova Prata e 
Barão, 126 condutores foram 
flagrados em excesso de velo-
cidade pela Polícia Rodoviária 
Federal (PRF), entre terça-fei-
ra (03) e quarta-feira (04). O 

126 condutores são flagrados em 
excesso de velocidade na BR-470

maior excesso foi a 104km/h, 
nas curvas próximo à Delegacia 
da PRF em Bento Gonçalves, em 
local com cruzamento de pes-
soas e veículos. No momento do 
flagrante chovia. O condutor irá 
responder a processo de suspen-

são da sua CNH e pagará multa 
de R$880,41. Em 2017 a velo-
cidade incompatível com a via 
deu origem a 914 acidentes com 
mortes em rodovias federais no 
Brasil, sendo uma das principais 
causas de acidentes.

Flagrante de 104 km/h, o maior, foi nas curvas próximo a entrada de Bento Gonçalves

Uma mulher teve o veículo 
furtado na tarde de quarta-feira 
(04). De acordo com o boletim 
de ocorrência, a vítima esta-
cionou o veículo GM/Blazer em 
frente de casa, na Rua Mateus 
Valduga, esquina com a Rua 
Camilo Leindecker, por volta 

Mulher tem veículo furtado no 
bairro São Bento

das 16h50. Quando foi sair, às 
18h15, percebeu o sumiço do 
automóvel. Pouco tempo depois, 
alguém ligou para o marido da 
vítima e se identificou como a 
pessoa responsável por ter fur-
tado o veículo e informou que o 
devolveria em troca de R$5 mil.

Um homem foi vítima de um 
golpe de estelionato ao anunciar 
a venda de um caixa automotivo 
em um grupo de Facebook. De 
acordo com o boletim de ocor-
rência, no sábado (30/06), a víti-
ma publicou no Grupo Desape-
ga BG que estava vendendo um 
caixa automotivo a R$1.800,00. 
Um comprador, que identificou-
-se como “Chico”, apresentou 
interesse no eletrônico e fez 
contato com o homem. Segun-
do as conversas anexadas no re-

Homem é vítima de golpe de 
estelionato em grupo de Facebook

gistro, o comprador teria feito 
uma transferência por envelope 
para adquirir o objeto e enviou 
a foto do comprovante. O ven-
dedor enviou o caixa automotivo 
à casa de “Chico” por um táxi. 
A vítima só percebeu o golpe 
na segunda-feira (02), quando 
foi verificar o extrato bancário 
e percebeu que o depósito ha-
via sido de apenas R$2,00. Ele 
tentou entrar ainda em contato 
com o golpista, que ameaçou a 
vítima.

Câmeras flagram tentativa de 
assalto no bairro São Francisco

Câmeras de segurança fla-
graram uma tentativa de assalto 
na Rua Marquês de Souza, no 
bairro São Francisco. As ima-
gens mostram o momento em 
que uma mulher é seguida por 
dois criminosos até a porta do 
edifício. Ela consegue entrar ra-
pidamente e evitar o assalto. A 
dupla entra em um veículo que 
estava parado na via e foge.

Orientação
O major Álvaro Martinelli, 

comandante do 3º Batalhão de 
Policiamento em Áreas Turísti-
cas (3ª Bpat) orienta a população 
a ter cuidado nos arredores ao 
chegar e sair de casa. O conse-
lho serve também para o uso de 
celular nas ruas, que pode tirar a 
atenção da pessoa e facilitar um 
assalto.

A Fundação Consepro de 
Bento Gonçalves é responsável 
pela construção do alojamento 
dos soldados da Brigada Militar 
e pelo Centro Integrado de Ope-
rações, além de outras conquis-
tas obtidas em prol da segurança 
pública. Uma das metas traçadas 
pela entidade agora é buscar re-
cursos para adquirir a área onde 
será edificado um prédio para as 
quatro delegacias de Bento Gon-
çalves operarem de forma unifi-
cada, segundo o presidente Laér-

Consepro busca recursos para unificar delegacias
cio Pompermayer.

A área do atual presídio, na 
mesma quadra da 1ª e 2ª dele-
gacias de polícia e da Delegacia 
de Polícia de Pronto Atendimen-
to (DPPA) pertence ao Estado. 
A Secretaria de Modernização 
Administrativa e dos Recursos 
Humanos (SMARH) afirmou à 
reportagem que ainda não há um 
planejamento para o local de-
pois que a casa penitenciária for 
transferida para o Barracão, o 
que deve acontecer nos próximos 

meses. No entanto, argumentou 
que a área deve ser destinada à 
segurança.

Contribuições em 2018
A Fundação arrecadou de 

contribuintes pessoas físicas e ju-
rídicas R$ 470.021,88 em 2017, 
um crescimento percentual de 
quase 206% em relação a 2016. 
De acordo com Pompermayer, o 
balancete do primeiro semestre 
deste ano ainda está sendo fina-
lizado, mas deve manter os bons 
resultados. “O que podemos dizer 
é que mantivemos e estreitamos 
o contato com nossos apoiadores 
de 2017. Isso é um indicativo que 
a arrecadação deve manter-se 
nos mesmos patamares do ano 
passado”, explica.

Outros planos
Pompermayer pontua que 

além do projeto de integração 
das delegacias, há o empenho na 
instalação de um software para 
o reconhecimento facial através 
das câmeras de segurança na 
Brigada Militar e na aquisição de 
um veículo para a Polícia Civil, 
em parceria com outras entida-
des. “Ao lado do CIC, estamos 
com um projeto para que cada 
empresa tenha uma câmera de 
segurança, a fim de gerar um au-
xílio às forças policiais na repre-
ensão e na identificação de de-
litos”, acrescenta o empresário. 
“Além disso, estamos apoiando a 
aquisição de equipamentos para 
o presídio e a implantação do Si-
nesp –  Sistema Nacional de In-
formações de Segurança Pública, 
Prisional e sobre Drogas – pela 
Brigada Militar”, relata.



Jornal Gazeta - 06 de julho de 2018 11Jornal Gazeta - 06 de julho de 2018 Polícia

 A Brigada Militar recaptu-
rou um jovem foragido da justiça 
na segunda-feira (02). A prisão 
aconteceu na Rua Lajeadense, 
no bairro Municipal, por volta 
das 14h55. Com antecedentes 
por roubo a pedestre, E.N.S, de 
22 anos, foi abordado por poli-

Foragido recapturado no Municipal
ciais do POE (Pelotão de Opera-
ções Especiais), e foi constatado 
no sistema que havia um manda-
do de prisão contra ele, expedido 
pela comarca de Bento Gonçal-
ves. Ele foi detido e encaminha-
do para a Delegacia de Polícia de 
Pronto Atendimento (DPPA). 

E.N.S tem antecedentes por roubo a pedestre e foi recapturado na Rua 
Lajeadense

Um jovem de 22 anos foi 
baleado por volta das 23h10 de 
segunda-feira (02), na Rua Ne-
lino Domenico Carini, no bairro 
Ouro Verde. Ele foi socorrido 
por um amigo e levado ao Hos-

Jovem sofre tentativa de 
homicídio no Ouro Verde

pital Tacchini. O veículo da ví-
tima, um VW Gol, foi localiza-
do pela Brigada Militar na Rua 
Calisto Orestes Sganzerla, no 
bairro São Roque. O automóvel 
estava com marcas de disparos 

de arma de fogo na lataria e foi 
entregue na Delegacia de Polícia 
de Pronto Atendimento (DPPA). 
O jovem baleado tem anteceden-
tes por homicídio, porte ilegal, 
tráfico e receptação.

Por volta das 16h de quarta-
-feira (04), a Brigada Militar de 
Garibaldi prendeu um homem 
pelo crime de tráfico de drogas, 
na Rua Presidente Vargas, no 
Centro. Os policiais faziam pa-
trulha nas proximidades quando 
quando abordaram um veícu-
lo GM/Vectra, conduzido por 
C.M., de 35 anos, sem antece-
dentes criminais. Ao suspeita-
rem da atitude do abordado, foi 
feita uma revista minuciosa no 
automóvel, sendo localizados 30 
comprimidos de metilenodioxi-
metanfetamina, droga sintética 
popularmente conhecida como 
Ecstasy, escondidas em um com-
partimento no forro do teto. A 
parte foi conduzida à Delega-
cia de Polícia para lavratura da 
ocorrência.

Homem preso com comprimidos de Ecstasy

Droga estava escondida no forro do teto do automóvel de C.M, de 35 anos
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CINEMA
Validade da programação: 06/07/2018 a 11/07/2018 
Sujeita a alterações sem aviso prévio.

Shopping Bento: 3055 2442
L’américa Shopping: 3454 1334
Salas tradicionais (2D): R$ 26,00 inteira e R$ 13,00 meia
Salas 3D : R$30,00 inteira e R$15,00 meia
Promoção: na terça-feira todos pagam meia entrada e no 
último sabado do mês valores únicos: R$ 20,00 inteira e 
R$ 10,00 meia

fonte: climatempo.com.br

TEMPO LOCAL
Hoje
06/07

Sáb
07/07

Dom
08/07

Seg
09/07

Pancadas de 
chuva
índ. UV:  Moderado

Sol om nuvens
índ. UV:  Moderado

Sol com nuvens
índ. UV:  Moderado

Pancadas de 
chuva
índ. UV: Moderado

↑ 24°C
↓ 10°C

↑ 24°C
↓ 13°C

↑ 18°C
↓   9°C

↑ 24°C
↓ 14°C

Shopping Bento

Homem-Formiga 
e a Vespa
13:45h - Dublado 3D
16:10h - Legendado 3D
18:40h - Dublado 3D
21:00h - Dublado 3D

Após ter ajudado o Capitão 
América na batalha contra 
o Homem de Ferro na Ale-
manha, Scott Lang (Paul 
Rudd) é condenado a dois 
anos de prisão domiciliar, 
por ter quebrado o Tratado 
de Sokovia. Diante desta si-
tuação, ele foi obrigado a se 
aposentar temporariamen-
te do posto de super-herói. 
Restando apenas três dias 
para o término deste pra-
zo, ele tem um estranho 
sonho com Janet Van Dyne 
(Michelle Pfeiffer), que de-
sapareceu 30 anos atrás ao 
entrar no mundo quântico 
em um ato de heroísmo. Ao 
procurar o dr. Hank Pym 
(Michael Douglas) e sua fi-
lha Hope (Evangeline Lilly) 
em busca de explicações, 
Scott é rapidamente coop-
tado pela dupla para que 
possa ajudá-los em sua nova 
missão: construir um túnel 
quântico, com o objetivo de 
resgatar Janet de seu limbo.

Os Incriveis 2
13:45h - Dublado 2D
16:10h - Dublado 2D
18:40h - Dublado 2D

Quando Helena Pêra é cha-
mada para voltar a lutar 
contra o crime como a su-
per-heroína Mulher-Elás-
tica, cabe ao seu marido, 

Roberto, a tarefa de cuidar 
das crianças, especialmente 
o bebê Zezé. O que ele não 
esperava era que o caçula 
da família também tivesse 
superpoderes, que surgem 
sem qualquer controle.

Jurassic World:
Reino Ameaçado
21:00h - Legendado 3D 

Três anos após o fechamento 
do Jurassic Park, um vulcão 
prestes a entrar em erupção 
põe em risco a vida na ilha 
Nublar. No local não há mais 
qualquer presença humana, 
com os dinossauros vivendo 
livremente. Diante da situ-
ação, é preciso tomar uma 
decisão: deve-se retornar à 
ilha para salvar os animais 
ou abandoná-los para uma 
nova extinção? Decidida a 
resgatá-los, Claire (Bry-
ce Dallas Howard) convoca 
Owen (Chris Pratt) a retor-
nar à ilha com ela.

L’américa Shopping

Homem-Formiga 
e a Vespa
13:45h - Dublado 2D
16:10h - Dublado 3D
18:30h - Dublado 2D
21:10h - Legendado 3D

Os Incriveis 2
13:45h - Legendado 3D
16:10h - Dublado 2D
18:30h - Dublado 3D

Jurassic World:
Reino Ameaçado
21:00h - Dublado 2D


